
02A 2014年11月15日 星期六 首席编辑／李喆 校对／项辉 首席组版／庆岗

综合·要览

■版权声明 除法律许可之外，未经本报书面授权，任何组织或个人不得非法使用本报享有版权的内容。 联系电话：0379-65233520

□记者 连漪 实习生 魏莹/文 记者
张晓理/图

很多市民能将洛阳博物馆的外形
说出个大概，但难以描述或了解其全
貌。您是否会想到，一架小小的航拍
模型飞机，就能让您坐在家中弥补这
个遗憾。

昨日，洛阳晚报记者看到一架航
模飞机不停地在洛阳博物馆上空盘
旋。现场一名工作人员称，这架小飞
机的工作完成后，您就可以在网上如
同身临其境一般看看洛阳博物馆——
包括博物馆气势恢弘的建筑和馆内展
览的珍贵文物。

□记者 连漪 通讯员 郭为忠 戚德文

24 小时热水供应，室内有对抗
雾霾的新风系统，全年恒定的室内温
度……这种绿色优质的生活，如果您
以为只存在于电视里，那你就落伍了。

昨日，洛阳晚报记者从市住建委获
悉，我市5个绿色建筑示范项目通过省
级初审，全市绿色建筑有望达到20座。

明年，城市区所有新房都得
“节能”

截至10月底，全市今年新增可再
生能源建筑应用面积158万平方米，占
全市新增建筑的39.5%。这些新建建筑
已可以利用太阳能等可再生能源，实现

“靠天吃饭”。
2015年，我市城镇新建建筑严格

落实强制性节能标准，设计阶段节能
标准执行率达到100%，城市区施工阶
段实施率达到100%，各县（市）施工阶
段实施率要超过95%。

市住建部门将严格建筑节能专项
验收，对达不到强制性标准要求的建
筑，不出具竣工验收报告，不允许投入
使用，并强制进行整改。

2020年前，所有老房子要
完成节能改造

新房子住得舒服了，老房子怎么办
呢？市住建委有关负责人表示，我市将
加大既有建筑节能改造力度，目前，我

市城镇既有建筑总量约13262.3万平
方米，其中既有居住建筑总面积约
8653.3万平方米，具备既有建筑节能改
造的建筑总面积约700.6万平方米。从
明年起，我市每年计划完成60万平方米
左右的既改任务，争取在2020年前全
面完成既改任务。此外，明年，我市计
划将公共机构办公建筑和大型公共建
筑以及二星级绿色建筑、可再生示范项
目的节能、节水纳入市级监管平台。

该负责人表示，我市现有绿色建
筑15座，占全省绿色建筑总数的1/4，
现有绿色建筑项目总数量和建筑总面
积在全省都位列第一。我市日前新申
报的7个绿色建筑示范项目，其中5个
已通过省级初审。待通过住建部审核
公示后，我市绿色建筑将达到20座。

您猜到了吗
这是在进行建筑三维扫描
借助这一技术，两年后您可上网将洛阳博物馆里里外外看个遍
未来博物馆门前海报上写点儿啥，您在网上或许都能看清

明年我市或再增5座绿色建筑，绿色建筑将达到20座

24小时有热水 新风系统抗雾霾

如果您认为这个大体量物体三维
立体扫描技术只能绘制个简简单单的
三维图，那您就太小看它了。

张波介绍，这项技术未来还可应
用在城市建设领域，如高层建筑楼体

的测绘或安全检查，为一些重要建筑
物的修缮和维护提供数据支持。

张波说，不仅如此，对洛阳来说，该项
技术还可以广泛运用于文创产业。例如，
我们可以对龙门石窟、白马寺、丽景门、周

王城天子驾六博物馆等全市重要景点进
行三维扫描，形成立体模型，再结合3D打
印技术，轻松制作这些景点的3D模
型。换言之，如果有游客看到喜欢的景
点，就可以现场把景点“打包”带回家。

洛阳博物馆和洛阳文博展览科技
研究中心携手上海测源数码科技有限
公司、西北大学文化遗产学院，联合成
立数字考古实验室。这次航拍，是该
实验室在大体量物体三维扫描技术上
的一次新探索。此前，该实验室已对
洛阳博物馆馆藏的东汉石辟邪等文物
进行三维扫描工作，为文物建立永久
性、高精度的数字化档案。

洛阳博物馆文物保护与产业开发

中心主任张波介绍，与文物扫描相比，大
体量物体扫描难度更大。这次采用航拍
技术，利用程序为航拍机设定拍摄范围，
然后进行往复多角度拍摄，并据此形成
三维模型，最终实现高清立体成像。

三维图我们在网上也见了不少，
根本无法达到身临其境的效果啊！面
对我们的质疑，张波说，采用航拍技术
绘就的三维图清晰度，比一般矢量图
高很多，甚至地上的火柴盒都清晰可

见。换句话说，如果您要看网上的博
物馆展览直播，连门口立着的海报上
写点儿啥或许都能看得一清二楚。

张波称，目前该实验室正在申报
“数字博物馆”项目，预计明年可以批
复，整个项目成熟投用预计需要两年时
间。这也意味着，两年后您有可能在网
上直接逛洛阳博物馆。别说通过三维
文物档案库了解馆藏文物精品，就连博
物馆从房顶到四周，您都能看个遍。

航拍绘就的三维图，连地上的火柴盒都能看清楚

未来还能把龙门石窟“打包”带回家

□新华社记者 梁倩

国家新型城镇化进程正在提速。
记者日前从权威渠道获悉，一直备受关
注的国家级城镇化试点已进入最后审
批环节，将于12月底之前公布。其中，
针对作为试点重点的“镇改市”地区，将
一改过去“四大班子”的行政管理模式，
首试机构大部制。

国家发展改革委城市和小城镇改
革发展中心发展规划部主任文辉表示，
对于部分人口早已超出镇制范围的建
制镇，“镇改市”是必然选择。“镇改市”
后，不再需要通过地级市、直属县管理，
而是通过省直接管理。

“设市不意味着扩充政府机构设
置。”发展改革委发展规划司司长徐林指
出，针对“镇改市”会拉大政府框架的担
忧，试点将探索改变政府的架构，进行大
部制改革，不再配完整的“四大班子”。

国家级城镇化试点年底前公布

不配完整“四大班子”
首试机构大部制

□据 新华社 新华网

国家主席习近平14日上午乘专机
离开北京，应澳大利亚联邦政府总理阿
博特邀请赴澳大利亚布里斯班出席二
十国集团领导人第九次峰会。习近平
还将应澳大利亚联邦总督科斯格罗夫
和总理阿博特、新西兰总督迈特帕里和
总理约翰·基、斐济共和国总统奈拉蒂
考和总理姆拜尼马拉马邀请，对上述三
国进行国事访问，并在斐济同太平洋建
交岛国领导人举行会晤。

当地时间14日晚，习近平乘坐的专
机降落在澳大利亚布里斯班机场。科斯
格罗夫总督在舷梯旁迎接习近平和夫人
彭丽媛。北京APEC会议意犹未尽，习
主席马上又进入了“G20时间”。

习主席
进入“G20时间”

力争到2018年
全市中高职毕业生
就业率均超90%
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□记者 张锐鑫

本报讯 昨日上午，我市召开全市
职业教育工作会议，部署今后一个时期
我市职业教育改革发展工作。

会议提出，我市每个县（市）要建设
一个与区域人口发展相适应的、可容纳
2500人到4000人的职教中心。确保到
2018年，全市90%以上的中等职业学
校建成标准化数字校园。争取到2018
年，建成30个市级示范性特色专业和8
所到10所全省乃至全国知名的特色学
校。力争创建6个到8个由职业教育教
学专家、教学名师或行业协会、企业专
家领衔的省级技能大师工作室。力争
到2018年全市中、高等职业院校毕业
生就业率分别保持在96%和90%以上。

全市职业教育工作会议提出


